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我賜給你們一條新命令，乃是叫你們彼此相愛；我怎樣愛你們，你們

也要怎樣相愛。你們若有彼此相愛的心，眾人因此就認出你們是我的

門徒了。」(約 13:34~35) 

 

各位主內肢體平安： 

  主耶穌將要離開門徒、上十字架之前，對門徒最後交代了一些事

情，其中一項就是要門徒們「彼此相愛」。耶穌還說，「彼此相愛」將

會是耶穌離開後，門徒們在世人之間的見證記號。如今，耶穌基督已

經離開世間兩千多年了，但是這個命令和見證記號依然有效，我們這

些連於元首基督，互相成為肢體的弟兄姊妹，就應該在彼此相愛中見

證基督，並且等候主再來，對於曾經走過風風雨雨的台灣拿撒勒人會

更是如此。 

  感謝主，在神的愛的激勵下，台灣地區總會順利完成 10/10~10/11 兩

天的牧者研討會。在這次的會議中，神帶領我們回顧過去也展望未

來。當我們回頭看的時候，我們或許真的看到以往的錯誤害與傷害，

但是當我往前看的時候，我們又看到神以笑臉迎接我們，祂仍然以長

闊高深的愛接納和安慰我們，並且激勵提醒我們–「靠著那加給我力

量的，凡事都能做。」 

  在這次研討會中，我們看到培育本會年輕人的重要。誠如監督在會

中非正式的調查，與會人員中超過 2/3 已經是年過半百之人，更有一些

人的年齡已經跨越六十大關。因此，尋找本會的接班人是現今就應該

思考與進行的工作。 

  台灣拿撒勒人會要繼續往前發展，首先面臨的考驗就是需要有合神

心意的工人，我們需要更多如同先知以賽亞一樣的神國工人，願意回

應神說：「我在這裡，請差遣我。」培育神國工人(一般所謂的人才)是

一個長期的工作，不但需要投入時間，也需要投入相當的金錢，但這

絕對是一項值得的投資，而且是一個影響深遠的工程。在兩天的研討

會後，我在回程的路上向神禱告，也思索台灣拿撒勒人會神學院未來

的目標和使命為何？要落實神讓拿神復校的目標和使命，除了我在研

討會中提出的「去中心化」發展規劃，及「大水庫」課程安排計畫之

外，我也被神提醒，在未來十年台灣拿撒勒人會神學院必須積極做的

事情包括： 

1. 成為教會牧者的亞倫與戶珥：神學院存在的目的是為神國訓練工

人，也就是為教會訓練牧者、同工或宣教人才。在後疫情時代，

教會的需要與發展面臨新的考驗，拿神也將因應這些新的轉變，

為教會提供充足與必要的訓練課程，並且以便利但扎實的方式完

成訓練，這就是「去中心化」與「大水庫」概念的實現。 



2. 強化拿會的真理根基：拿撒勒人會是一個強調外展的宗派，我們

的核心就是「訓練像基督的門徒」。因此，拿神提出各樣的方式

和誘因激勵弟兄姊妹接受裝備和訓練。如今我們已經看到一些成

果，特別是延伸制的成長更讓我們確定，拿會有許多弟兄姊妹都

渴慕真理，只要幫他們找到合適的路，並給予適當的激勵，拿會

將有更多人被培育為合神心意的神國工人，這也是拿神將延伸制

課程提升為「信徒領袖科」的主要考量。 

3. 擴大拿神的接觸面：雖然我們復校之後仍有許多挑戰和困難，但

是我們的努力和執著已經受到台灣許多神學院的關注。拿神現在

已經是台灣十二所神學院聯誼會的會員，明年度的聯誼活動將由

我們主辦，估計將有一百多名院長、校務同工參加，這是一個重

大任務，也是我們介紹自己的絕佳機會，求神賜我們智慧與能

力，順利完成這項使命。除了台灣地區外，我們還向神禱告，讓

世界各地的華人都有機會認識拿神，特別是拿會在世界各地的華

人教會或牧區，都將是我們未來擴展的目標。我們期望這項工作

能在國際總會華人事工部移來台灣之後，可以大幅進展。 

 

  在兩天的牧者研討會中，聖靈再次提醒我們，每一個加入台灣拿撒

勒人會的基督徒，都屬於基督的身體，並且相互成為肢體，我們不應

該只顧自己的事，也要顧別人的事。各堂會的需要就是拿神應該顧的

事，我們也期望，拿神的需要也是各堂會願意顧的事。 

  以馬內利 

台灣拿撒勒人會神學院院長 
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